

Retranscription à l'identique de la copie remise par la/le candidat·e

MEILLEURE COPIE

Concours interne

ADJOINT·E D'ANIMATION PRINCIPAL·E DE 2^E CLASSE

Session 2017

RÉDACTION D'UNE NOTE

ANIMAVILLE
Service Jeunesse

Le 23 mars 2017,

NOTE

à l'attention du Responsable du Service Jeunesse,

Objet : Pistes et réflexions par rapport au projet de création d'un conseil municipal des jeunes et d'une journée citoyenne.

Suite à votre demande, nous vous présentons ici nos pistes de réflexion pouvant permettre l'élaboration de ce projet.

Dans un premier temps, nous mettrons en avant que cette création s'inscrit dans une démarche où nous devons réfléchir à l'intérêt de cette création pour nos administrés et notre commune.

Puis et enfin dans un second temps comment organiser ce projet de conseil municipal des jeunes, comment le mettre en place, avec qui, pour qui et dans quel but ?

La création d'un conseil municipal des jeunes ne peut sembler anodin dans une ville ou village. Et plus particulièrement pour notre commune de 6000 habitants il faut donc avant tout avec les élus et les acteurs de ce projet débattre et réfléchir sur les avantages et les bénéfices que nous pouvons en tirer. En effet, tenir compte de nos spécificités au sein de notre commune est un des premiers enjeux. Situer nos associations, notre patrimoine, nos établissements culturels (bibliothèques, médiathèque, musée...), notre population (vieillissante ou non), (chômage ou active), action avec d'autres communes (inscrit dans une communauté de communes) est un bilan que l'on doit établir avant afin d'en connaître les possibles mais aussi afin de les insérer dans ce projet. Créer un conseil municipal des jeunes en prenant en compte ce potentiel nous semble important.

Également, un premier intérêt pour notre commune dans ce projet est de communiquer avec les jeunes et d'établir un lien autre que celui de l'école mais qui toucherait alors les différents acteurs de la commune (élus, associations...). À l'inverse, renouer le lien avec les jeunes c'est aussi leur permettre de vivre sous une dimension plus petite le contexte d'un conseil municipal à l'échelle réelle et donc pour eux « de faire comme les grands ». La sensibilisation de nos jeunes à travers ce projet permettrait alors de les initier aux contextes politiques (le vote, les élections, les conseils... les débats, les idées...) mais aussi de les faire vivre ensemble autrement que dans une classe.

Mais pour cela, n'oublions pas notre intérêt mais aussi les moyens qu'il faudrait pour cela mettre en place : nous parlons d'un éventuel local (mairie, école ? ...), de moyens financiers selon les projets proposés (quel budget ?), de planifications horaires (à voir selon le local, plage horaire d'éventuelles associations), quels acteurs (élus, parents, enfants...).

Néanmoins ces aspects matériels sont souvent mis en place avec la bienveillance des acteurs impliqués. La création d'un conseil municipal des jeunes comme nous l'indique les textes « La convention internationale des droits de l'enfant », Articles 12 à 15... et « Charte Européenne révisée sur la participation des jeunes à la vie locale et régionale » nous montre les bénéfices que cette expérience nous apportera aux jeunes mais aussi aux personnes impliquées dans cette aventure.

Nous venons donc de voir les différentes pistes de travail au préalable qui nous pensons doivent être menées afin de proposer à nos jeunes un schéma, une structure qui pourra les motiver à nous suivre.

Mais, en vain, nous voulons également vous parler dans un second temps de l'organisation et de la réflexion à mener autour de cette création de conseil municipal et aussi l'idée de votre « journée citoyenne » qui pour nous serait un moteur afin de valider cette création.

Tout d'abord, nous devons élaborer un calendrier. Celui-ci permettrait de clarifier les événements et d'étendre une date butoir à notre création. Aller à la rencontre des potentiels partenaires (associations, maison de retraite, conseillers municipaux, habitants, école...) ou créer un comité de pilotage afin de parler et poser les besoins avec les différents acteurs intéressés bénévolement.

Par la suite, créer une « journée citoyenne » idée évoquer dans votre demande, celle-ci nous la reprenons afin d'amener la création du conseil municipal des jeunes.

Cela veut dire réfléchir au thème de cette journée : écologique, (ramassage des déchets dans la commune) humain (aide aux personnes âgées, aux SDF, aux associations : cancer, handicap...), politique (enfants assistant au conseil municipal...).

Il faut donc alors également mobiliser les écoles de notre commune, nos classes de CM2. N'oublions pas que prochainement l'entrée aux 6^{ème} dans cette aventure pourrait déjà les préparer aux élections des délégués de classe. Les réunir et regarder avec eux des vidéos de communes ou de personnes initiatrices de ce projet et parler avec eux de leurs idées.

Également, nous devons nous demander vers qui s'adresse ce conseil municipal des jeunes : âge limite et légal pour entrer ou faire partie, scolarisés uniquement dans nos écoles ou non scolarisés mais résidant notre commune ?

Et enfin, nous devons aussi poser nos objectifs. Nous pensons déjà que cette initiative permettrait différents points :

- Rétablir le lien entre le jeune et la politique
- Connaître ses droits et devoirs du citoyen
- Mettre en avant les soucis que rencontre l'enfant au sein de son école mais aussi dans notre commune.

- Côté d'autres personnes (associations, élus ...)
- Lien entre les personnes (inter-génération)
- Jeux de rôles (maire, membre du bureau...)
- Apprentissage à s'exprimer en public
- Donner son avis, parler avec les autres
- Responsabiliser les enfants et s'ouvrir au monde.
- Appel à la candidature, faire campagne, mobiliser ses copains et soutenir un candidat.

Nous voyons que tout cela apportera à nos enfants des compétences mais aussi élargira ces connaissances et son champ d'action.

Enfin, nous devons aussi poser nos conditions quand au déroulement de ce conseil et les modalités d'accueil. À savoir respecter une mixité, réfléchir jusqu'à quelle tranche d'âge, établir un calendrier d'élections ou sur la base du volontariat.

Pour conclure, nous avons essayé de clarifier les points nécessaires à la mise en place au préalable de ce genre de projets. D'autres points sont à éclaircir et à approfondir nous demandons donc une réunion sur ce sujet afin de voir avec vous les points à aborder.

Nous vous adressons nos salutations et nous restons à votre disposition pour d'autres renseignements.